
 
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 

 
 
 

 
 
Lundi 1er avril 2019 de 18h à 19h30 – Conférence téléphonique 
 
 

ORDRE DU JOUR :  
 

 Validation du compte-rendu du 25 février 2019 

 Retour sur : 
- rencontre présidents/vice-présidents COREVIH 
- plénière du 14 mars  
 

 Informatisation des CPEF 

 Plan stratégique COREVIH Bretagne 

 Programmation : plénière juillet, Inter-CeGIDD, journée annuelle 

 Point journée Patients  2019 

 Questions diverses 

 
Présents : ARVIEUX Cédric, DE ST MARTIN Luc, DREVILLON François-Baptiste, GUERDAT Gérald, KAUPE Marianne, 
LE CLÉZIO Bruno 
 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 

 
Excusés : LAVIGNE Morgane, MANISCALCO Éric, POINSIGNON Yves. 

 
 

Validation du compte-rendu du 25 février 

C. Arvieux 

DISCUSSION Le compte-rendu de la réunion du 25 février sera soumis à validation lors de la prochaine réunion, le 6 mai prochain. 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

 

Retour sur  

G. Guerdat / C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Rencontre présidents/vice-présidents COREVIH le 22 mars 2019 

 

Beaucoup de nouveaux membres présents.  
Présence du Président du COREVIH Martinique qui représentera les COREVIH AU GIN (Groupe d’Interface National). 
 
Objectif : comment mieux travailler au niveau des présidents/vice-présidents pour faire remonter les thématiques 
importantes à traiter au niveau du GIN. Idée d’intercaler les réunions présidents-vice-présidents à celles des GIN pour 
échanger sur ce qui sera amené au GIN par les représentants. 
Idée de s’inspirer des réunions existantes au niveau des TEC et des coordos de COREVIH.  
 
 



Prochaine réunion du GIN : le 15 mai. Organisation d’une réunion téléphonique de préparation pour échanger sur 
l’ordre du jour. Envisager une collaboration avec les TEC et les coordos en ayant des comptes rendus mutuels des 
différentes rencontres. 
 
Sujets abordés :  

 Objet de la prochaine réunion : définir les types de demandes à faire remonter au GIN. 
 Echanges sur la façon dont va se positionner les membres du GIN pour qu’il n’y ait pas de redondance dans 

les modes de transmission des informations.  
 Info sur la journée nationale Tuberculose : feuille de route 2019-2022 sur le soin et la prise en charge.  
 Journée à venir sur les migrations communes liées au VIH, hépatites...  
 Elaboration d’un rapport d’expert VIH / IST / Hépatites selon une approche populationnelle. L’ANRS fera une 

proposition à la DGS. 
 Epidémie cachée : différences entre le terrain et la réalité. Données non harmonisées. Chiffres envoyés à la 

DGOS sous-estimés. En Bretagne 800 patients non comptabilisés…. L’INSERM a communiqué les chiffres 
sans explication, sans vérification. Depuis Le problème a été résolu. 
Double financement : il faut que les questions soient claires et que l’INSERM réponde aux questions posées 
par les COREVIH. 
 

Échanges :  
 

 Les coordos /TEC se réunissent une fois par an, pas le même rythme que les réunions Présidents-vice-
Présidents.  

 Le rythme des réunions Présidents-Vice-présidents n’a pas été défini clairement. 
 
Le compte rendu de cette réunion Présidents-Vices-présidents sera transmis prochainement aux membres du bureau. 
 
 

 Plénière du 14 mars 

 
 Temps de réflexion intéressant sur les TaSP. 
 Depuis, diffusion d’une émission sur Europe 1 sur le TaSP : discours contraire aux recommandations I=I. 

Le message n’est pas passé.  
 Importance de la communication. Si on veut faire passer le message, utiliser des messages tranchés : « Si 

charge virale indétectable = O risque ».  

 Format Grand témoin très intéressant : prise de hauteur sur les mots utilisés. 
 Réfléchir à une communication sur les éléments de langage. 
 Importance de la communication sur la semaine de de la  santé sexuelle. Utiliser ce qui a été dit durant cette 

réunion. 

 

CONCLUSIONS Travailler à une communication spécifique aux TaSP pour la semaine de la santé sexuelle. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

 

Informatisation des CPEF 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

En Finistère : choix de s’informatiser en régie.  
Les PMI de France sont équipées du logiciel patients HORUS. 3 modules sont utilisés en Finistère : module centre de 
planification / information collective / conseillère conjugale et familiale.  
Le CH de Quimper s’est équipé d’un autre logiciel et ils ne sont pas tout à fait compatibles.  
 
Échanges :  
 

 Au niveau régional : les 3 autres départements ont décidé de ne pas acheter le logiciel. 
 L’ORSB n’est pas en capacité de travailler aujourd’hui sur les données existantes des CPEF. 
 Pourquoi pas un logiciel commun ? Pas de sens ?  

La loi française ne permet pas d’imposer des logiciels mêmes à des structures publiques. 
 Comment exploiter les données communes par rapport au dépistage et la santé sexuelle, cela aurait été plus 

simple sur le même logiciel. 



 HORUS : demander si possible de faire une extraction sur le dépistage. Cela donnera une vision sur ce que 
Horus est capable de donner. 

 Idée de travailler avec les autres Conseils départementaux sur des bases de données type ACCESS, pour 
leur donner la culture du recueil ? A rediscuter avec l’ARS. 

 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

 

Plan stratégique COREVIH Bretagne 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Pas de retour des membres du COREVIH pour le moment.  
Retour des propositions avant le 22 avril. 
Etude lors du bureau du 6 mai. 

 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Relancer les membres du COREVIH au moment de l’envoi 
du CR de la Plénière  

C. Arvieux  Dès que possible 

 

 

Programmation : plénière juillet, Inter-CeGIDD, journée annuelle 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Plénière 1er juillet  
 
Matin 

- Rapport épidémiologique.  
- Discussion autour du Plan stratégique du COREVIH. 

 
Après-midi 

- Atelier : gestion thérapeutique 
 Traitement Monocomprimé / générique. 
 Intervenant : JJ Parienti. 
 Avec des données épidémio du COREVIH. 
 Retour d’un patient expert. 

 
Inter CeGIDD / 26 septembre 2019 
 

 Traitement des mycoplasmes : nouvelles recommandations. 
 Prélèvements en labo de ville non remboursés. Comment les labos de ville interviennent dans la prise en 

charge des IST ? 
 Violences : Place des CeGiDD dans les violences : comment dépister, comment accompagner ? 

Apport des sages-femmes dans les CeGIDD.   
Avec intervenant CeGIDD de Créteil : Mme Pauline PENAULT ou sage-femme de ce CeGIDD.   

o Secours catholique de Calais : migrants / violence. Travail avec Emmaüs Brest.  
o Au CPEF Quimper : guide de prise en charge des violences en cours.  
o Diversité des actions en Bretagne au niveau des CEGIDD.  

 
Journée annuelle / 28 novembre 2019 

 
- « Au labo sans ordo. » : Accès dépistage sans ordonnance. En test : PACA EST et Région Parisienne. 

Prévoir la  formation des biologistes. Action très intéressante pour dépister les populations à risque. 
 

- Bilan PREP en Bretagne : avec intervenant extérieur sur ce qui se passe ailleurs. 



 

CONCLUSIONS Transmettre d’autres idées de thèmes et d’intervenants pour la journée annuelle dès que possible. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

 

Point journée Patients  2019 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

La 6ème journée patients se déroulera le samedi 6 avril à l’Auberge de Jeunesse de St Brieuc. 
Thème de la journée : « Personnes vivant avec le VIH, soignants : TRAVAILLONS ENSEMBLE ! » 

 
- Dernière réunion pour l’organisation : jeudi 4 avril. 

 - point sur l’animation  
 - équipe de régulation en charge de veiller sur  le bien-être des patients durant la journée 

 
A ce jour :  
9 professionnels présents 
2 intervenants 
25 patients inscrits 
Environ 40 personnes présentes. 
 
Co-voiturage : 
Côtes d’Armor, Ille-et-Vilaine, Morbihan c’est organisé. 
Finistère, manque un responsable de co-voiturage pour Quimper.  
 
Alerte sur la journée patients :  
Retravailler le format / Revoir l’investissement sur la journée patients / 
Difficile de mobiliser les pros autour de la journée patients / réinterroger le format / le jour ? 

 

CONCLUSIONS Importance au bout de 6 éditions, de remettre à plat la journée patients. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

Questions diverses 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Départ en formation du TEC du Finistère : contact avec les DRC de Brest et de Rennes pour trouver une personne 
qui puisse le remplacer moyennant financement, ce serait la meilleure solution. 
Processus de recrutement étant très long.  
 
Arrêt de la TEC du Morbihan :  
Arrêt jusqu’au 25 avril.  
Sur le site de Vannes, les TEC sont en contact avec les secrétaires qui avancent sur la saisie des données (6h de 
temps secrétariat / semaine). 
Sur Lorient, pas de solution pour le moment.  
 

Association Aglaé dans le 22 : Gérald Guerdat rencontre le CA de l’association Aglaé le 12 avril prochain avec un 
élu de Aides.  
Objectif : Aborder les questions de santé. Comment aborder les choses avec leurs membres pour informer et 
échanger ? Proposition d’une formation « santé » autour des IST, du VIH… pour les bénévoles et tous ceux qui le 
souhaitent. 
 
 
 
Décision du bureau à formuler : suspension de la décision de financement du DU de Morgane sur le budget 



2018. Conventionnement en cours avec l’AFFRI pour résoudre le problème.  

 

CONCLUSIONS  

 

 

La prochaine réunion de bureau se tiendra le lundi 6 mai de 18h à 19h30 en conférence téléphonique. 


